



COMUNICADO

Mesa Frutícola se reúne con Ministra del Trabajo y analizan importantes temas para el sector



- *Lograr la promulgación del Proyecto de Ley del Estatuto del Trabajador Agrícola de Temporada y la conformación de una mesa tripartita de trabajo, fueron los temas centrales abordados durante el encuentro entre los representantes de la Mesa Frutícola y la nueva Ministra del Trabajo y Previsión Social*

Santiago, 12 de diciembre de 2016.- En el marco de una visita protocolar a la nueva Ministra del Trabajo y Previsión Social, Alejandra Krauss, los representantes de la Mesa Frutícola, presentaron el trabajo realizado por esta mesa, así como también analizaron diversos temas en materias laborales de interés para el sector de la fruta.



En la oportunidad los dirigentes de los trabajadores y empresarios del sector de la fruta de exportación, que integran la Mesa Frutícola, plantearon a la Ministra la necesidad de acelerar la promulgación del Proyecto de Ley del Estatuto del Trabajador Agrícola de Temporada, ya que, según le expresaron a la autoridad, es una necesidad ampliamente esperada por el sector, pero a la vez es fruto de un trabajo mancomunado, dado que el diseño del Proyecto se basó en un profundo y serio análisis realizado por trabajadores y empleadores reunidos en la Mesa Frutícola, con el objetivo de llevar cabo una Ley que reuniera el máximo de visiones, acuerdos y respondiera a las especificidades de la fruticultura chilena.

Asimismo, durante el encuentro se abordó la importancia de consolidar una Mesa Tripartita, en la cual participen organizaciones de trabajadores y empleadores del sector frutícola, y el Gobierno, con el fin de avanzar en temas que permitan integrar las diferentes miradas en los análisis y acuerdos.

Al respecto, el Presidente de la Mesa Frutícola, Juan Pizarro, señaló: "Como Presidente la Mesa Frutícola creo que fue muy positivo el encuentro, y la recepción de nuestras peticiones por parte de la Ministra. Es una autoridad que se ve que quiere trabajar por el bien de los trabajadores y los acuerdos que hemos alcanzado junto a los empresarios".

Por su parte, la Ministra Krauss destacó el trabajo y existencia de esta Mesa. "La reunión me pareció tremendamente enriquecedora, particularmente escuchar a los dirigentes que reivindican derechos y acuerdos que han ido construyendo paso a paso, donde destacan, por ejemplo, el haber logrado acuerdos con los empresarios, lo que demuestra una profunda madurez y riqueza para el país. Creo profundamente en el diálogo, así como también que quienes son los llamados a enriquecer las políticas públicas son los propios actores, a quienes nosotros servimos. La construcción de la política pública no es algo teórico, sino que se hace través de negociaciones de los propios involucrados, como es el caso del Estatuto del Trabajador Agrícola de Temporada".

En cuanto a la conformación de una mesa tripartita la autoridad dijo estar totalmente de acuerdo con ella, no sólo porque es parte de los convenios internacionales que Chile ha suscrito, sino que también porque es un eje importante para incentivar la participación reconocido por el actual Gobierno.

Asociación de Exportadores de Frutas de Chile

Cruz del Sur 133, Piso 2, Las Condes, Santiago de Chile, Mesa Central: [+56 2 2472 4700](tel:+56224724700)

www.asoex.cl



La delegación de la Mesa Frutícola fue liderada por Juan Pizarro, Presidente de la entidad y Presidente del Sindicato Agrícola Santa Eugenia, y de la Federación Sindical Valle Central; y Rodrigo Muñoz, abogado y secretario. Por parte de los trabajadores participaron Óscar Fuentealba, Orlando Contreras, Segundo Steilen, Rigoberto Tuara, Olga Gutierrez, Francisca Ibañez, Beatriz Gonzalez, Juan Carlos Bravo, Clara Urbina y Eugenio Yoce. En tanto, en representación de los empresarios estuvieron presentes: Ronald Bown, Presidente de la Asociación de Exportadores de Frutas de Chile AG (ASOEX), Miguel Canala-Echeverría, Gerente General de la misma entidad, además de Luis Schmidt, Presidente de Fedefruta y Juan Carlos Sepúlveda, Gerente General también de dicho organismo.

La Mesa

La Mesa Frutícola, conocida también como "Mesa Permanente de Diálogo Social y Laboral del Sector Frutícola", está conformada por diversos dirigentes sindicales de: confederaciones, federaciones, sindicatos base, asociaciones, y agrupaciones de trabajadores y de empresarios del área frutícola, con el fin de promover un clima de entendimiento y diálogo social constructivo entre los distintos actores del sector.

Las Organizaciones que integran la Mesa Frutícola son:

- Confederación Nacional Campesina (CNC).
- Confederación Triunfo Campesino.
- Confederación Unidad Obrero Campesina (UOC).
- Confederación Nacional Campesina y Trabajadores del Agro de Chile (CONAGRO).
- Movimiento Unitario Campesino y Etnias de Chile (MUCECH)
- Confederación Nacional Sindical Campesina e Indígena (NEHUÉN).
- Federación de Sindicatos Agrícolas, Agroindustriales y Afines 22 de Enero de la Región Metropolitana.
- Pastoral de Temporeros de la Iglesia Católica de Chile.



- Federación Nacional de Sindicatos Agrícolas Sargento Candalaria Pérez.
- Sindicato de Trabajadores Agrícolas El Libertador
- Federación de Trabajadores Agrícolas Manuel Rodríguez
- Confederación Nacional de Federaciones de Cooperativas y Asociaciones Silvoagropecuarias Chilenas, (CAMPOCOOP)
- Asociación de Exportadores de Frutas de Chile A.G. (Asoex).
- Federación de Productores de Fruta de Chile (FEDEFRUTA).